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Le mot
   Chères Valoises, chers Valois

Le 10 mars dernier, le printemps a fait souffler un 
vent nouveau sur notre commune. Ce vent est 
aujourd’hui l’occasion inouïe de faire du Val un 
« village » plus attractif, solidaire et exemplaire, dans 
l’intérêt de ses habitants, c’est-à-dire nous tous ! 

Il est vrai que cette année municipale n’est pas une année 
comme les autres. Comme nous l’avions annoncé c’est le 
mandat de la réparation du quotidien, par des actions 
concrètes et rapidement réalisables. Après seulement 
quatre mois, on peut se le dire, Le Val a entamé sa 
métamorphose et « l’esprit village » est sur le chemin du 
retour…

L’ouverture de la place Gambetta à la circulation offre 
dès à présent une nouvelle respiration en plein cœur 
du centre ancien. Aujourd’hui, il est agréable de se 
rendre plus facilement au village pour y faire ses achats 
de première proximité. Le temps des week-ends, cette 
même place se met aux couleurs de la fête dans une 
ambiance familiale avec des apéros en musique ou des 
repas villageois.
Habiter une commune rurale comme Le Val, c’est aussi 
avoir le plaisir de déambuler dans des espaces publics 
agréables. Chaque jour nous nous efforçons d’entretenir 
ces lieux oubliés et dégradés par le temps, comme en 
témoignent les travaux de réhabilitation en cours : le 
jardin municipal des Gorguettes réaffirme petit à petit 
ses notes romantiques, le Jardin des remparts prend les 
formes d’un jardin médiéval. 
Quant au Jardin-Théâtre, il fait peau neuve avec sa 
façade à la chaux et ses nouveaux éclairages (à basse 
consommation bien sûr). Ce théâtre de plein air 
accueillera, dès cet été, des représentations culturelles 
gratuites et variées pour le plaisir de tous (opéra, théâtre, 
comédie musicale, cinéma, concert…). 
Les quartiers ne sont pas pour autant oubliés. Des 
panneaux d’information seront bientôt installés. Nous 
faisons de notre mieux pour entretenir la soixantaine de 
kilomètres de voirie communale et bas-côtés, tout en 
réparant progressivement un matériel communal très 
défectueux. Soyons réalistes : c’est avec du temps que 
l’on pourra répondre aux attentes de chacun. 

Valoriser notre espace, c’est colorer le cadre de vie. Mais 
cette aquarelle ne peut réellement prendre vie que si l’on 
veille aux conditions du « vivre ensemble » en rompant 
l’isolement et en favorisant la cohésion entre nous tous. 
C’est pour cette raison que le nouveau service municipal 
de mobilité solidaire vient de voir le jour. Ce dispositif 
intitulé « En voiture Simone ! » permettra aux personnes 
âgées ou isolées du plus de 65 ans de se rendre n’importe 
où sur Le Val et Brignoles. 

L’écoute, le dialogue et le partage des idées entre 
« habitants et élus » constitue le ciment d’une commune 
plus exemplaire en termes de démocratie. C’est pour cela 
qu’une permanence d’élus, accessibles sur rendez-vous 
en semaine, ou directement en mairie le samedi matin, a 
été mise en place. De plus, un programme participatif a 
déjà permis de réfléchir collectivement sur des questions 
pratiques par l’animation de concertations publiques ou 
la diffusion de questionnaires. 
Cette action se poursuivra tout au long de l’été avec la 
« Tournée des quartiers ». Ces échanges seront aussi 
l’occasion d’élaborer avec vous les grands projets de 
demain : maison médicale, supérette, ... La crèche par 
exemple ne sera plus située sous les gaz d’échappements 
de la déviation, comme cela avait été demandé par les 
familles. La Communauté d’Agglomération a accepté, 
sur notre demande, de déplacer le projet sur un autre 
terrain, et s’est engagée à une construction courant 2020. 
Imaginons donc ensemble son futur emplacement, 
en conformité avec le PLU qui sera voté dès la rentrée 
prochaine. 
Enfin, la mise en place de ces multiples projets ne peut 
se réaliser qu’en maîtrisant les finances. C’est pour cette 
raison que par exemple l’enveloppe totale allouée aux 
indemnités des élus a été réduite de 34%, et que nous 
recherchons activement des leviers de financement.

En un peu plus de 100 jours, il s’en est passé des choses 
au Val depuis le printemps dernier. L’arrivée des cigales 
annonce à présent le début d’un nouvel été, qui sera 
marqué par de nombreuses animations.

Je vous souhaite à toutes et à tous un très bel estiéu !

Jérémy GIULIANO
Maire du Val

Vice-président de la Communauté d’Agglomération Provence Verte
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?

Gorguettes :  des grilles repeintes

Jardin Théâtre en travaux...

... et sa fresque sous un nouvel éclairage

Mise en valeur du lavoir

Aspirateur de voirie :
pour une commune propre 

au village comme dans les quartiers.
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Les travaux de rénovation de l’Ecole du Bicentenaire 
figuraient au programme de la municipalité élue en 
2014. Le projet a fait l’objet d’une procédure d’appel 
d’offres émise le 26 mai 2018, ce qui a conduit à procéder 
à l’exécution des travaux à partir du mois de septembre 
2018, pour une période couvrant seulement l’année 
scolaire 2018 / 2019.
La nouvelle municipalité, élue le 10 mars 2019, a donc 
pris en charge le dossier dès son arrivée. Malgré les 
difficultés rencontrées sur le chantier, les travaux se 
déroulent du mieux possible, concentrés surtout sur 
les périodes de vacances scolaires. Ils devraient bien se 
terminer à la veille de la rentrée scolaire 2019.
Le contenu du programme prévisionnel de travaux 
a dû subir quelques modifications afin d’alléger la 
facture, l’enveloppe budgétaire initialement prévue 
étant particulièrement élevée au regard des possibilités 
financières (environ 1,2 million d’euros). Il faut préciser 
que le projet que nous portons pour l’école s’inscrit dans 
un cadre plus large et dépasse la simple rénovation des 
bâtiments, certes nécessaire mais insuffisante.
Nous ambitionnons en effet d’intégrer à terme les 
deux écoles dans un projet global de réaménagement 
du groupe scolaire au cœur de l’espace dédié, visant 
notamment la modification des accès extérieurs pour  
une meilleure sécurité et un confort optimal ; avec 
l’aménagement des espaces de sport, la réhabilitation 
des locaux inutilisés, ainsi que de nouveaux locaux 
destinés aux tout petits.
Plus largement encore, le projet municipal pour l’enfance 
et la jeunesse devrait s’inscrire dans une perspective 
globale de développement des actions en faveur de 
l’éducation de nos enfants, au sein d’un environnement 
protégé et dans le cadre d’une démarche citoyenne 

responsable. L’éducation de nos enfants reste un enjeu 
majeur qui doit demeurer une priorité.
L’objectif étant de faire valoir pour chaque enfant, 
les conditions qui lui permettent de recevoir une 
formation de qualité, de veiller à son épanouissement 
personnel et de préserver son avenir, dans la mesure 
des responsabilités qui incombent à une commune. 
Les structures scolaires et périscolaires, ainsi que leur 
encadrement, tentent de répondre à ces aspirations. 
La diversité, la complémentarité et l’adaptabilité de 
l’accueil aux besoins de l’enfant et des familles, la 
qualité des établissements et de leur environnement, 
contribuent à mieux concilier éducation, vie familiale, 
vie professionnelle et temps libre.

Ecoles et travaux
Notre groupe scolaire fait peau neuve !

Focus sur l’évolution
du  taux  des taxes

2017

2018

+ 10%

taxes d’habitation,
taxe foncière,

taxe sur le foncier non bâti

Un exercice 2018 atypique grâce à :

• ① un transfert opportuniste d’un million d’euros des budgets eau et assainissement vers le budget principal ;
• ② une augmentation des taxes d’environ 200 000 €.
➔ une Capacité d’Auto-Financement artificiellement boostée.

Mais cet artifice exceptionnel ne pourra pas être dupliqué. La marge de manœuvre est réduite, 
il est donc impératif de maîtriser les charges, et de trouver de nouvelles ressources ③ !

Les orientations du budget prévisionnel 2019

➔ Poursuite des investissements
planifiés au précédent budget

➔ 550 milliers d’€ d’investissements
pour améliorer le cadre de vie

Réhabilitation 
du bâti
Jardin-théâtre,
salle de gym, 
foyer

Equipement 
Nettoyeur de rues
broyeur, 
désherbeur thermique

150

150

150

40
40

20
550 k€

Voirie
communale

Acquisitions foncières
Jardins familiaux, patrimoine

Accessibilité
mise aux normes

des bâtiments publics

Equipements sportifs - skate park

4 793
milliers €

charges de
personnel

(61%)

eau, énergie, 
alimentation,
assurances, …

subventions,
SDIS,  avocats, …

dotations

RE
CE

TT
ES

DE
PE

NS
ES

①

②

impôts
et

taxes

3 396
milliers €

ressources
€ € € €

③③

Les finances 

Toiture refaite à neuf

Nettoyage de la façade

AprèsAvant

Coût minimal (divisé par cinq) pour efficacité maximale

Des actions rapides !

• 34% de baisse de l’enveloppe 
des indemnités des élus ; 

• 14% d’augmentation 
       de l’enveloppe allouée 
       aux associations.

L’audit financier en cours permettra 
de mieux appréhender la situation 
financière réelle de la commune.



Propriétaires occupants ou propriétaires bailleurs, 
des aides pour vos travaux de ravalement de façade 
existent ! En effet, la Commune, avec le soutien de la 
Communauté d’Agglomération Provence Verte, s’est 
engagée dans un Plan d’embellissement du cœur 
du village. A ce titre, vous pouvez bénéficier d’une 
subvention de la commune de 20%  du montant TTC 
des travaux plafonnée à 1000 €, à laquelle s’ajoute 
une subvention complémentaire de la Communauté 
d’Agglomération d’un montant équivalent.
Par exemple, si votre devis de ravalement est de 3 000 € 
TTC, vous pouvez obtenir une aide de la commune de 
600 € à laquelle peut s’ajouter une aide complémentaire 
de 600 € de la Communauté d’Agglomération. Votre 
reste à charge sera de 1 800 €.
Que faut-il faire ? Le propriétaire doit s’assurer que 
son immeuble est bien situé dans le périmètre du 
Centre ancien. Il doit retirer le dossier de subvention 
et les formulaires nécessaires à la constitution des 
différentes demandes auprès du service urbanisme 
de la commune. Attention : les devis conditionnent le 
montage du dossier. Avant de débuter les travaux, le 
propriétaire doit attendre l’accord de prise en charge 
de la commune et de la communauté d’agglomération. 
Le dispositif ne concerne que les immeubles à usage 
d’habitation. Les constructions neuves sont exclues et 
seules les rénovations de plus de 10 ans après le dernier 
ravalement sont prises en compte. Le service urbanisme 

vous accompagne tout de même pour la déclaration 
ainsi que pour le choix des couleurs (que vous habitiez 
dans les quartiers ou le village)
Pourquoi ravaler sa façade ? Ravaler participe au 
maintien en bon état de propreté des immeubles et 
constitue depuis 1976 une obligation. Ravaler permet 
de valoriser son bien, d’améliorer son cadre de vie, 
contribuant ainsi à l’embellissement du centre ancien. 
Ravaler améliore l’étanchéité de la façade et prolonge 
la durée de vie en protégeant les maçonneries. Ravaler 
est un enjeu économique, cela permet de soutenir le 
secteur du bâtiment et les entreprises locales.

Que dit la Loi ? Les façades des immeubles doivent 
être constamment tenues en bon état de propreté. Les 
travaux nécessaires doivent être effectués au moins 
une fois tous les dix ans, sur l’injonction qui est faite au 
propriétaire par l’autorité municipale. Article L132-1 du 
code de la construction et de l’habitation.

Un village plus beau
et plus accueillant Un nouveau comité participatif voit le jour

De belles façades pour notre village

Le réseau des fontaines

Puits treize raïs
Pompage

Départ du canal des 
fontaines en gravitaire Aqueduc jardin des Gorguettes Rue du Verrier

Vieux lavoirLavoir

Jardin théâtre

Place Louis 
Fournier

Rue de la 
République

Rue du 11 Novembre 1918

Rue Victor-Hugo

Rue du Chemin de Correns Place Gambetta

Rue du 8 Mai 1945

Rue Nationale

Santonnier
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Nous souhaiterions collecter les documents, anecdotes, 
images, ayant un rapport avec la source des treize raïs. 
Nous lançons donc un appel à tous les passionnés 
d’histoire locale et toute personne détenant des 
informations sur le sujet, afin de faire découvrir et 
transmettre aux plus jeunes la richesse de notre réseau 
des fontaines.

Un comité technique communal des fontaines et des 
canaux destiné à recueillir toutes ces informations a été 
mis en place : Gaby Lange, Raymond Authossere, Pierre 
Arnoult, Jacques Aubert, Luc Perney, Max Fabre, Jérémy 
Giuliano en seront les piliers. 

Les treize sources : il s’agit d’une résurgence de la nappe 
phréatique constituée par treize failles dans la roche, 
d’où son nom « Treje Raï » (raï en provençal = filet d’eau). 
L’eau qui jaillit de ces failles est acheminée de façon 

gravitaire vers le village, grâce à un canal souterrain. 
Ce canal trouve probablement son origine historique 
dans l’alimentation ancienne de nombreux moulins à 
huile et farine, ainsi que des tanneries. Les fontaines n’y 
seront raccordées que plus tard. Les quelques premiers 
mètres de la source, jusqu’à sa partie souterraine (pont 
de la Ribeirotte), ont été recouverts en 1899. Elle devient 
aérienne à partir de la rue de la République où son eau 
s’écoule via un aqueduc constitué de 17 arcades, datant 
de 1784 (source H. Authosserre). 

Jadis, les fontaines du village étaient donc alimentées par 
un procédé gravitaire. Dans les années 80, une longue 
sécheresse eut raison de la source qui s’est tarie. D’où 
l’urgence de pomper dans le puits dit « Carmagnolle », 
aujourd’hui propriété communale. Un tuyau « pehd » 
a ainsi été déposé dans le canal en partant de ce puits 
jusqu’au village. Une pompe immergée assure le débit 
nécessaire à nos fontaines. Depuis 2006 le pompage 
s’effectue à partir d’un nouveau puits situé à proximité 
du puits Carmagnolle. Le long du cheminement du canal, 
des trappes de visite permettent d’assurer son entretien, 
des conquets (auge en pierre) et des vannes permettent 
de diriger et régler le débit pour chaque réseau. Grâce à 
ce comité les eaux coulent à nouveau dans nos fontaines 
et l’entretien du canal se structure progressivement.

Relevé et photos : Gaby Lange, Pierre Arnoult (ASPN), validé par 
Raymond Authossere en 2016.

C’est possible en rénovant votre façade !



Cet été sera lui aussi bien animé !
(voir le livret joint).

Festivités.Le Plan Local d’Urbanisme
Retrouvez tous les évènements et festivités sur www.mairie-leval.fr
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Des nouvelles du PLU…

Un programme de campagne est un engagement pris 
avec les électeurs, n’en déplaise à quelques esprits 
chagrins. Il s’agit également de notre feuille de route 
pour l’année en cours et nous comptons fermement nous 
y tenir ! Le PLU sera donc bien approuvé en septembre 
2019. 

La vraie question qui se pose est de comprendre 
pourquoi ne pas l’avoir approuvé immédiatement, alors 
même que la municipalité précédente avait, paraît-il, 
tout préparé ? Ce sont trois raisons essentielles, dont 
deux indépendantes de notre volonté, qui nous ont 
amenés à repousser, en toute responsabilité, l’échéance 
de la mise en application effective du PLU.

Nous avons dû d’abord gérer un afflux important de 
rendez-vous souhaités par de nombreux Valois, ces 
derniers étant frustrés par l’absence de concertation 
dans l’élaboration du PLU et mécontents de la surdité 
de la précédente municipalité. Bien que l’intérêt général 
ne soit pas constitué de l’addition d’intérêts particuliers, 
recevoir et écouter nous semblait une nécessité et la 
moindre des choses, le dialogue fut d‘ailleurs souvent 
constructif.
La deuxième raison est liée au projet de PLU lui-même. 
Sa lecture attentive a fait apparaître de multiples erreurs 
et incohérences, confirmées par le bureau d’études qui 
accompagne la municipalité. Il a fallu les répertorier, un 
travail long et fastidieux, mais il permettra d’être plus 
réactif afin d’apporter les modifications nécessaires dès 
l’adoption du PLU. Un dernier travail de relecture par 
l’avocat de la commune (une prestation primordiale 
prévue au cahier des charges) doit garantir la cohérence 
juridique de l’ensemble.

Enfin, la troisième raison et non des moindres, est liée 
à l’incapacité matérielle de notre service urbanisme à 
instruire les autorisations d’urbanisme. En effet, dès notre 
arrivée, nous avons découvert un service urbanisme 
inopérant : un poste d’instructeur vacant depuis 
quatorze mois (résolution prévue en août), un départ 
à la retraite non remplacé conjugué à une mutation de 

service inexplicable. Nous avons donc dû faire face à un 
service objectivement mis à genoux, avec un seul agent 
administratif pour assurer la continuité du service public, 
là où officiaient précédemment quatre agents !

Face à cet ensemble de difficultés et d’anomalies dont 
nous ne pouvions connaître l’ampleur, la décision 
d’approuver le PLU au mois de septembre, soit seulement 
six mois après notre arrivée, est donc le gage du plus 
élémentaire bon sens et surtout de prudence, dans un 
dossier engageant tout de même la commune pour de 
longues années...

Fête de la Fontaine

Carnaval - Cour Valenco

Feux de la Saint-Jean

Fête de la musique (comité des fêtes)

Fête à l’italienne : le roulé de gnocchi 

C’est tout l’été !



Les déchets, nous en produisons tous, depuis les 
os du poulet du dimanche à la cannette de Coca ou la 
bouteille de « Kro », jusqu’au smartphone hors d’usage 
ou au carton de livraison Amazon. Parmi tous ces déchets, 
seule une toute petite partie n’est pas recyclable ou 
valorisable qui finira sa vie enterrée dans une décharge. 
Pourtant, on jette dans le bac vert trop de choses qui 
ne devraient pas y aller : sur 4 camions qui partent à la 
décharge, 3 contiennent des déchets qui auraient dû 
être triés !

Quel gâchis et quel dommage ! 
C’est dommage parce qu’avant 
d’être déchet, voilà de la matière 
ou des matériaux qui pourraient 
être réutilisés, plutôt que d’extraire 
encore des ressources naturelles, 
certaines en raréfaction. Dommage 
aussi parce qu’éliminer ces déchets 
coûte cher aux communes, c’est à 
dire nous ! Alors que leur recyclage 
est pris en charge gratuitement.

Alors pour limiter les dépenses communales inutiles et 
pour éviter de finir par vivre dans un immense dépotoir, 
revoyons ensemble quelques gestes de bon sens, pour 
une gestion intelligente de nos déchets !

La commune du Val est heureuse de fournir à ses 
résidents, âgés de plus de 65 ans, un nouveau service 
de mobilité solidaire, pour vous rendre sur Le Val et 
Brignoles. Il s’agissait d’une promesse de campagne de 
notre majorité municipale…

L’expression complète « En voiture Simone, c’est moi qui 
conduis, c’est toi qui klaxonnes ! » a été rendue populaire 
à l’occasion de l’émission Intervilles créée en 1962, deux 
villes s’affrontaient à travers des épreuves physiques et 
des jeux d’adresse. L’expression fut reprise ensuite dans 
une chanson oubliée : « Le tango d’Intervilles »

Voici les modalités du service :

Lundi après-midi de 14 h à 17 h
Mercredi matin de 9 h à 12 h
Vendredi matin, uniquement sur Le Val, de 9 h à 12 h
Réservation : 06 74 78 35 11
Les déplacements sont réservés pour des motifs 
médicaux ou administratifs, des courses alimentaires, 
la visite d’un proche et les cérémonies ou événements 
publics…

A noter que ce service ne saurait remplacer les 
déplacements pris en charge par la sécurité sociale 
et assurés par les services d’ambulances et taxis. Les 
personnes nécessitant une prise en charge médicale ne 
sont pas non plus concernées.
Pour les personnes intéressées : renseignements au 04 
94 37 02 20, les conditions d’utilisation et les obligations 
vous seront précisées ultérieurement.
Les demandes de déplacement sont à effectuer par 
téléphone du lundi au vendredi uniquement (hors 
jours fériés) et 48 h au plus tard avant le déplacement 
envisagé.

La commune de Ceva, située dans le Piémont, est 
la jumelle italienne de la commune du Val. Comme le 
soulignait Var Matin, dans son édition du 24 juin dernier, 
« l’occasion de renforcer les liens d’amitié et de parler 
avenir pour les représentants de deux villages, jumelés 
depuis 27 ans », s’est offerte au cours d’un apéritif et 
d’un repas des plus chaleureux organisé par le comité 
de jumelage.
La Place Gambetta était bondée, pour le plus grand plaisir 
des petits et des grands. Il faut dire que les animations 
municipales furent appréciées et notre petit doigt nous 
dit que Valoises et Valois en redemandent.

Il y aurait plus de 4 000 communes françaises jumelées 
avec près de 6 500 homologues européennes. On 
compte même quelques jumelages avec l’Afrique et 
l’Amérique du Nord.

Peu de temps après son élection, le maire valois, 
Jérémy Giuliano, s’était déjà rendu à Ceva pour partager 

quelques moments festifs avec nos voisins transalpins. 
Ci-dessous, les maires respectifs des deux communes.

Un adage dit : « Seule Paris est digne de Rome; seule 
Rome est digne de Paris » alors n’hésitons pas à dire que 
« Seul Le Val est digne de Ceva, seule Ceva est digne du 
Val ».

Comment se débarrasser du vieux frigo ? Ou de la 
télé ? Pour les plus impatients : direction l’espace TRI de 
Terrubi situé sur la route de Carcès. Soyons conscients 
que toutes les communes n’ont pas cette chance. Sinon, 
une autre solution existe également : utiliser le service 
des encombrants ! Tous les SECOND MERCREDI du mois, 
une collecte spéciale des encombrants est programmée. 
Annoncez vos encombrants à la mairie, récupérez votre 
étiquette de collecte, et le jour J, laissez votre encombrant 
devant votre porte !
La mauvaise idée à ne plus suivre : déposer les 
encombrants à côté des poubelles ! Cet incivisme 
notoire constitue un dépôt sauvage (verbalisable, 
amende de 68 € et jusqu’à 1500 € si le dépôt est fait à 
partir de véhicule) ; ensuite il mobilise les agents des 
services techniques afin de débarrasser vos déchets, au 
lieu de pouvoir s’occuper de leurs missions autour de la 
voirie, les espaces verts, les établissements communaux, 
les manifestations... Alors ayons tous le bon réflexe !

Horaires Centre de Tri : lundi au samedi, 8 h à 16 h 45.

Un cadre de vie agréable :
Notre affaire à tous !

Eco-citoyenneté

En voiture Simone !

Le jumelage à l’honneurLes encombrants Un travail d’embellissement
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Vincenzo Bezzone et Jérémy Giuliano

La jachère est une pratique culturale ancienne qui a 
pour effet d’embellir notre commune et de détruire les 
mauvaises herbes, alors pourquoi s’en priver ?



Infos du village
Ô Val bulle de bien-être

Nouvellement installée au Val , je vous propose différentes 
techniques de massage pour vous relaxer, vous 
revitaliser et soulager douleurs ou tensions. Infirmière 
puéricultrice, je me suis aperçue de l’importance de 
l’approche holistique globale de mes patients et de 
l’impact du stress sur leur santé. C ‘est ce cheminement 
qui m’ a amenée à vouloir me réorienter afin d’ avoir une 
action de prévention de bien-être sur la santé .
Le toucher est le premier de nos sens, primitif et 
agréable. Il permet de soulager une douleur, favorise la 
relaxation et procure confort, harmonie et équilibre. Je 
vous propose différentes techniques de massages du 
monde : ayurvédique, balinais, suédois, femme enceinte, 
bébé, personnes âgées, lomi lomi, pierres chaudes, 
visage japonais, amma assis, réflexologie plantaire Thaï 
et minceur (en complément d’un suivi diététique et 
d’une activité physique).

Je reçois sur RDV du lundi au samedi ; possibilité de me 
déplacer à votre domicile si besoin.

Nathalie Goret Ridoux : 06 72 38 97 35
La Ribeirotte – 4 Impasse du Chevalier Paul  
Site Internet : www.ovalbulledebienetre.com

Médiathèque Montmajour 
Spacieuse et lumineuse, la médiathèque propose un large 
panel de documents. Pour s’inscrire une photo et une 
enveloppe timbrée à votre adresse suffisent ! Empruntez 
parmi un choix d’ouvrages variés incluant romans, livres 
policiers, livres de science-fiction, magazines, bandes 
dessinées, DVD… pour une durée de 3 semaines. C’est 
GRATUIT !

Des animations, ateliers artistiques, expositions ponctuelles 
et bien d’autres surprises vous attendent. Agnès et 
Stéphanie vous accueillent et vous convient à une visite 
guidée dans une ambiance conviviale.
Nous attendons votre venue.

Ouverte du lundi au samedi de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h, 
et le samedi de 9 h à 12 h. Fermée les jeudis et jours fériés.

Accès par la cour de la Mairie.

Téléphone : 04 94 37 21 93
 

L’équipe de la Médiathèque

Le mot de la Police Municipale
1) Prévention Feux de Forêt

Le debroussaillement : un outil efficace !
Avec l’été et le soleil, viennent aussi les risques 
d’incendies dans les régions les plus sèches de France. 
Pour s’en prémunir, la loi prévoit une obligation de 
débroussaillage dans certaines zones. Les propriétaires 
sont tenus d’effectuer ces travaux.
Pour connaitre les modalités, rendez-vous sur le site de 
la préfecture :

http://www.var.gouv.fr/
l-obligation-de-debroussailler-a1217.html

2) Brûlage des végétaux issus du débroussaillement 
obligatoire 

Le brûlage est complètement INTERDIT du 1er juin au 30 
septembre
Toute la règlementation sur l’emploi du feu dans le var 
sur le site de la préfecture :

http://www.var.gouv.fr/
reglementation-de-l-emploi-du-feu-dans-le-var-a1271.html

3) Opération Tranquillité Vacances

Pour partir en vacances l’esprit tranquille, n’oubliez 
pas de nous signaler votre absence. Nous effectuons 

régulièrement des passages de surveillance.
Pour info, vous pouvez également signaler vos absences 
auprès des services de gendarmerie.

4) Voitures ventouses : un véritable fléau !

Nous vous rappelons qu’il est interdit de laisser son 
véhicule stationner plus de 7 jours consécutifs au même 
endroit sur la voie publique. Depuis le début de l’année 
15 véhicules ont dû être retirés pour cette raison par la 
fourrière. 

Amanda, Diététicienne-Nutritionniste

Amanda, diététicienne-nutritionniste, diplômée en 
2005, après 14 ans d’expérience en tant que salariée 
(dont 11 années sur Brignoles), j’ai décidé de sauter le 
pas début 2019 et d’exercer en libéral. Résidente au Val 
depuis des années, c’est tout naturellement que je me 
suis implantée dans notre joli village. 

Je consulte sur RDV à domicile (dans un périmètre 
de 30 km autour de Brignoles) et à mon cabinet, situé 

à l’intérieur de l’Institut D’Lys Beauté de mon amie 
Morgane, esthéticienne Valoise installée depuis 4 ans. 

Je travaille exclusivement sur le rééquilibrage 
alimentaire : enfant, adolescent, adulte, sénior, tout le 
monde est concerné pour préserver sa santé ! Les motifs 
de consultation sont très variés : Perte de poids, prise de 
poids, suivi de la femme enceinte et allaitante, régime 
végétarien ou végétalien, intolérances ou allergies, soucis 
digestifs (hypoglycémie, ballonnements, constipation...), 
alimentation pré et post-opératoire, maladies chroniques 
(diabète, cholestérol, hypertension...), sportifs... Suite 
à un bilan complet sur impédancemètre (balance qui 
calcule le taux de matière grasse, la rétention d’eau et la 
masse musculaire), j’établis pour chaque patient un plan 
alimentaire unique et équilibré.
J’ai créé un site internet www.amandadiet.com sur lequel 
vous trouverez une rubrique actualités où je publie 
chaque mois des recettes de saison, mes lectures du 
moment et mes animations ; n’hésitez pas à le consulter 
et à me rejoindre sur les réseaux sociaux (sur Facebook 
« Amanda, Diététicienne-Nutritionniste », sur Instagram 
« amandadiet83 »).

Amanda COLLINS-MATTE, 15 Quartier St Benoit
Tél : 06.03.11.04.62 ou contact@amandadiet.com
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EXPRESSION LIBRE - Liste Bernard Saulnier

EXPRESSION LIBRE - Liste Jean Culinati
LES DIFFÉRENTES PHASES D’UNE CÉRÉMONIE, pour un respect dû aux morts, aux anciens combattants et à nos valeurs.

Aucun texte législatif ou réglementaire ne détermine expressément le cérémonial d’une cérémonie commémorative. L’usage a 
néanmoins consacré plusieurs étapes symboliques et prévu de désigner un responsable chargé de veiller au bon déroulement 
de la commémoration. Il convient en outre de veiller à la solennité de la cérémonie. L’accompagnement musical est aussi 
d’usage. Enfin, il est recommandé d’associer les jeunes : par exemple avec un rôle actif au moment du dépôt de gerbe, pour 
chanter l’hymne national ou l’évocation d’un fait historique.

La mise en place du dispositif s’effectue avec l’accueil et le placement des participants, les membres d’associations 
d’anciens combattants étant placés au plus près du monument, ainsi que les jeunes et enfin le public. Ces derniers peuvent 
se présenter en cortège sur le lieu de la cérémonie. L’accueil des autorités et des personnalités suit, elles rejoignent le 
monument dans le plus strict respect des règles de préséance, de préférence sur une ligne. Peuvent venir ensuite, le cas échéant, 
le salut à l’emblème national (présence d’une unité militaire active), la montée des couleurs, l’hommage aux vivants, … Puis 
les allocutions et discours sont prononcés, généralement avant de rendre les honneurs et en suivant l’ordre croissant des 
préséances, le représentant de l’Etat prenant la parole en dernier. Il est là aussi d’usage que le nombre d’allocutions soit limité 
à trois ou quatre.

Le dépôt de gerbe est effectué au pied du monument par les autorités accompagnées éventuellement de jeunes, formant la 
ligne protocolaire, ensemble ou successivement, en reculant traditionnellement de trois pas après le dépôt. L’hommage aux 
morts est annoncé par le responsable du déroulement de la cérémonie : « Aux morts » ; les personnes en uniformes saluent, les 
civils (hommes uniquement) se découvrent et les emblèmes des associations s’inclinent. Les tambours battent et les clairons 
sonnent ; cette sonnerie est suivie d’une « minute de silence ». Place à l’hymne national interprété par la formation musicale 
et chanté par l’ensemble des participants à la cérémonie. Fin de la cérémonie et remerciements des autorités, par ordre de 
préséances, aux porte-drapeaux, présidents et membres d’associations d’anciens combattants. Le public étant salué à distance. 
Départ des lieux.

Jean CULINATI

Chers amis,

Des élections partielles ont eu lieu. Les résultats ont désolé une grande majorité de Valois. En effet, plus de 70% des électeurs 
n’ont pas désiré la situation actuelle. Absence de mobilisation, manœuvres orchestrées, campagne haineuse et mensongère* 
ont conduit à mettre en place une équipe qui n’a pour ambition que de détruire tout ce que nous avions courageusement initié 
au service de tous les Valois.

La liste est dramatiquement longue :
• 4 ans de travail pour doter Le Val d’un document d’urbanisme à la hauteur de ses espérances mis à mal avec, aujourd’hui, un 
PLU en attente.*
• Le grand service médical que nous avions contribué à mettre en place est désormais lettre morte.*
• La crèche, elle également abandonnée, risque de ne plus jamais voir le jour.*
• Les travaux de réhabilitation du foyer, pourtant bien commencés, sont repoussés aux calendes grecques.*
• Quant à l’offre commerciale que nous désirions développer pour le plus grand bien des Valois, elle est désormais à ranger dans 
la catégorie des espoirs déçus : vous continuerez à faire vos courses à Brignoles !*
On sait bien que les promesses n’engagent que ceux qui y croient, mais au Val l’adage se vérifie de façon éblouissante.
M. Giuliano nous avait promis, à grand renfort de communication, se « consacrer pleinement aux affaires municipales », « diviser 
par deux les indemnités d’élus », « reverser ainsi l’autre moitié aux associations », mettre en place une « démocratie participative 
et un débat citoyen »… Qu’en est-il après trois mois ?
Il est quasiment impossible de rencontrer un élu en semaine…
La majorité s’est octroyé les indemnités maximales que la loi autorise (bien davantage que l’ancienne mandature) et bien sûr les 
subventions ont été rabotées.*
Enfin, en matière de « démocratie », force est de constater que règnent obstruction à l’information, opacité, voire même 
interdiction de toute parole aux élus.
Voilà le triste constat que l’on peut faire et nous le déplorons sincèrement.
Quant à nous, nous continuerons d’œuvrer avec honnêteté, éthique et désintéressement, au service des Valoises et des Valois et 
en souhaitant  un meilleur avenir pour le village que nous aimons tous.

Bernard SAULNIER, Yves CŒURDEUIL, Ingrid GAQUIÈRE

* Pour plus de détails, consultez le site : www.unis-pour-le-val.com

L’association les Amis de Paracol, créée en 1971, restaure 
et entretient le patrimoine de notre village. 

Nous vous présentons les travaux  effectués et prévus en 
2019 : 

La table de pique-nique installée sur l’esplanade de 
l’ermitage à Paracol ; à découvrir le jardin paysager qui 
sera terminé en octobre, venez-nous aider le samedi 12 
octobre, départ 8 h à l’avenue des droits de l’homme ; 
en étude la table d’orientation prévue au sommet sur le 
socle de la croix.

Nous vous convions également à découvrir nos 
manifestations qui se dérouleront : le 12 juillet avec la 
vente de produits sur notre stand au marché du Val ; 
le 21 juillet au jardin théâtre avec notre grand loto en 
plein air ; en octobre un concert d’automne accueillant 2 
chorales ; en novembre et décembre 2 conférences sont 
prévues ; et décembre avec le concours de crèches.

Pour de plus amples renseignements contactez 
Geneviève Gautier 06 41 43 77 88.

Si le patrimoine vous intéresse venez nous rejoindre !

Les Amis de Paracol

Un nouveau site Internet sera déployé durant le mois de juillet. Plus pratique et dynamique, il instaurera de nouvelles 
fonctionnalités pour les administrés : possibilité de déclarer un problème ou incident sur une carte, contact facilité, 
sondage en ligne. Vous pourrez vous abonner à une lettre d’information destinée à connaître régulièrement 
l’actualité de la commune (newsletter)...

L’adresse reste la même : www.mairie-leval.fr
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Le Souvenir Français de Le Val a pour but :

- de conserver la mémoire de celles et ceux 
qui sont morts pour la France.
- d’animer et de participer aux cérémonies 
commémoratives et patriotiques.
- de transmettre le flambeau du souvenir aux 
générations futures.

Le Souvenir Français est une association ou-
verte à tous, quel que soit son âge ou sa na-
tionalité. Il observe la plus stricte neutralité 
politique, confessionnelle et philosophique.

Nos actions principales :

L’entretien et la rénovation des tombes et 
monuments dédiés à nos morts.
Les actions pédagogiques auprès des élèves 
de notre école comme les interventions dans 
les classes, les sorties pédagogiques sur les 
différents sites mémoriels.
La cérémonie des flammes de la mémoire.

Des expositions avec la participation active 
des élèves de notre école.

Nos souhaits :

Vous voir plus nombreux à nous rejoindre 
pour nous aider à mieux fonctionner.

En vue d’une future exposition sur notre com-
mune, nous faisons appel à votre participa-
tion afin de nous prêter des documents et/
ou du matériel correspondant au futur thème 
« Le Val en 14/18 ». Lors de notre dernière 
exposition, vous avez été nombreux à nous 
préciser que vous déteniez des trésors de 
mémoire. Faites nous confiance, confiez nous 
vos « trésors » temporairement, il vous seront 
rendus … !

« Tout peuple qui oublie son passé est con-
damné à le revivre … ! »

Personnes à contacter :

le Président  Dominique ELISEI
06 88 36 44 59

le Vice -Président Patrick BOSI
06 15 18 24 70

 

 

Située dans l’enceinte de la sécurité civile de Brignoles, la Préparation Militaire       
Marine (PMM) vous permettra de découvrir la Marine Nationale, de vous informer sur 
les métiers qu’elle propose, de consolider l’idée d’un engagement ultérieur ou 
d’intégrer la réserve opérationnelle à l’issue.  

Cette expérience s’adresse aux jeunes garçons et filles de 16 à 20 ans, de nationalité    
française, recensés et aptes médicalement. 

La session se déroule sur environ 12 samedis, généralement hors vacances scolaires, 
répartis du début septembre à la fin du mois de mai, avec une période bloquée de 5 
jours à bord d’un bâtiment de la Marine Nationale à Toulon.  

Cette préparation entièrement gratuite, sans exigence de niveau scolaire, permet de 
bénéficier d’une formation militaire et maritime. Elle offre la possibilité d’obtenir le 
permis côtier et le brevet de prévention secours civique de premier niveau (PSC1).    

 

 

Attention : le nombre de places est limité !!! 

 Renseignements/Inscriptions : pmmbrignoles@hotmail.fr 

Site de la PMM Brignoles : https//brignolespmm.jimdo.fr 




